

“La trata de personas es el tercer negocio ilícito más rentable del mundo”, explican conferencistas en la UAA



BOLETÍN

- Dicha conferencia magistral tuvo lugar en el marco de la Jornada Académica de Trabajo Social y el 61 aniversario de la Lic. en Trabajo Social.
- “El mejor camino para lograr un cambio colectivo se encuentra en la formación”, expresó la rectora de la UAA.

“La trata de personas es el tercer negocio ilícito más rentable del mundo... y cada año, 2 millones de niñas y niños son víctimas de ello” revelaron la Dra. Carmen Gabriela Ruiz Serrano y el Mtro. Omar González Jiménez, conferencistas magistrales y especialistas de la Escuela Nacional de Trabajo Social de la UNAM durante su ponencia “Trata de personas: fenómeno de mercantilización en el contexto neoliberal” llevada a cabo en la Universidad Autónoma de Aguascalientes.

Como parte del programa de la Jornada Académica de Trabajo Social, los ponentes quienes llevan líneas de investigación sobre la trata de personas, reconocieron que este es un tema doloroso, no obstante, aseguraron, “no hay otra manera de transformar la realidad si no a través de sacudir la conciencia” sobre lo delicado y preocupante de estas situaciones.

Durante la ponencia, se explicó que la trata de personas es una problemática más cercana de lo que se cree, y sin duda alguna, las probabilidades de ser víctimas potenciales de este delito incrementan en grupos sociales donde las personas viven en exclusión, tienen baja escolaridad o pocas redes de apoyo social, lo que enmarca contextos poco favorecedores.

Los conferencistas añadieron que los fines de la trata son muchos y muy variados, pero todo parte del hecho de la captación de una persona sin su consentimiento y con el propósito de explotación en alguna de sus formas. En México se tienen catalogados 11 fines principales de este acto ilícito, dentro de los que destacan: la explotación sexual, la prostitución ajena, la esclavitud, el trabajo forzoso, las adopciones ilegales, el matrimonio forzado y hasta la experimentación biomédica.

La Dra. Ruiz Serrano explicó que en el país, de agosto de 2017 a julio de 2021, se registraron 3,896 víctimas de trata identificadas con carpetas de investigación, sin embargo, por cada caso detectado existen otros 20 que no lo son, esto de acuerdo a datos de la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

Antes de concluir la conferencia magistral, los especialistas invitaron a la comunidad universitaria a tomar conciencia de la situación y a actuar con la sensibilidad necesaria desde el ejercicio de sus profesiones para hacer la diferencia frente a esta y otro tipo de situaciones que se viven a diario en todo el mundo.

Previo a la ponencia magistral y en el marco de la inauguración de las Jornadas Académicas, la Dra. Sandra Yesenia Pinzón Castro, rectora de la máxima casa de estudios del estado recordó a los estudiantes que desde su carrera están llamados a ser la conciencia de la sociedad; “el mejor camino para lograr un cambio colectivo se encuentra en la formación”, expresó.

Cabe hacer mención que al arranque de estos trabajos que tienen lugar en el marco del 61 aniversario de la carrera, también asistieron la Mtra. María Zapopan Tejeda Caldera, decana del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades; la Mtra. Isis Guadarrama de Landa, jefa del Departamento de Trabajo Social; así como alumnos de la Lic. en Trabajo Social, docentes del departamento y colegas de diversas instituciones.

—000— Ciudad Universitaria 28 de agosto de 2024